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M. Harkness:

D. Je suppose que la construction du pipe-line serait confiée à plusieurs 
compagnies telles que la William Brothers par exemple?—R. Malheureuse
ment, très peu de compagnies de pipe-lines possèdent l’expérience, l’outillage 
et l’organisation nécessaires pour entreprendre un travail comme celui-ci.

D. Alors toute la construction ne serait pas effectuée par la même com
pagnie?—R. Je doute fort qu’une compagnie particulière possède suffisamment 
d’outillage et de main-d’œuvre pour entreprendre cette construction, étant 
donné qu’on trouve à peine seize cents spécialistes en soudure de pipe-lines 
dans tous les États-Unis.

D. Surtout parce qu’il y aurait un grand nombre de sous-entrepreneurs?— 
R. Oui. Les entrepreneurs devront beaucoup se fier au talent des entrepre
neurs canadiens, surtout lorsqu’il s’agira de construire les routes, de dynamiter, 
de creuser les fossés, et autres travaux de ce genre.

Le président:

D. Vous témoignez à titre de directeur d’un groupe d’ingénieurs. Vous 
n’entreprenez pas le travail vous-même?—R. J’ai déjà dirigé une firme de 
construction.

D. Vous occupez-vous de construction maintenant?—R. Non, je m’occupe 
entièrement de tracés et d’inspection.

Le président: S’il y avait d’autres questions, peut-être pourriez-vous les 
poser tout de suite. Nous avons une demi-heure à nous. Peut-être que les 
membres du Comité aimeraient entendre un représentant leur parler de l’aspect 
financier du projet? Merci beaucoup, Monsieur Warterfield.

M. Tolmie: Il a été fait mention de marchés et je me demande si M. George 
Shattuck de la H. K. Ferguson Company Limited, spécialistes dans les ques
tions de marchés, pourrait nous entretenir de cette question, peut-être de la 
méthode qu’ils ont adoptée pour faire le relevé des marchés et aussi de 
quelques données d’ordre général. Son rapport est encore à l’état de brouillon 
et il doit le faire rédiger et imprimer. Mais il est en mesure de vous en faire 
connaître les points saillants.

Le président: Le comité désire-t-il entendre M. Shattuck maintenant? 
Avancez, je vous prie, M. Shattuck.

M. J. G. Shattuck est appelé:

Le témoin: Monsieur le président, on a demandé à la H. K. Ferguson 
Company Limited de s’assurer s’il y avait suffisamment de débouchés, dans 
l’est du Canada, pour justifier l’installation d’un pipe-line qui partirait de 
l’Alberta et passerait par Toronto pour se rendre à Montréal.

Vers le temps de Noël, nous avons chargé une équipe de spécialistes de 
l’industrie de déterminer la quantité de combustible qui se consomme dans' 
les établissements industriels de l’Ontario et de Tile de Montréal.

Après Noël, nous avons donné l’ordre à plusieurs de ces hommes de 
refaire le parcours jusqu’à Regina et Moose-Jaw. En même temps, les mem
bres de l’équipe affectés aux recherches ont étudié les données afin d’établir 
le pourcentage des ventes individuelles et commerciales de ces régions et de 
faire une comparaison de nos prix avec ceux des combustibles actuellement 
en usage.

Notre travail extérieur est à peu près terminé, mais nous devrons repasser 
tous les rapports afin de combler les oublis qui auraient pu s’y glisser. Nous 
espérons avoir le résultat définitif vers le milieu d'avril.


